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Волжский выпуск
Прочти и передай другому
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Обуздать произвол в ценообразовании!
Заявление Президиума Центрального Комитета КПРФ

От первого лица

Насыщенные дебаты про-
ходят в Государственной 
Думе. Коммунистическая пар-
тия, осознавая все трудно-
сти, которые накладывает на 
людей наше непростое вре-
мя, и являясь партией наро-
да, вносит и отстаивает зако-
нопроекты, направленные на 
облегчение жизни. Активное 
участие в этом процессе при-
нимает депутат Государствен-
ной Думы от Республики Ма-
рий Эл, первый заместитель 
председателя комитета Гос-
думы по малому и среднему 
предпринимательству Сергей 
Иванович КАЗАНКОВ. О пери-
петиях, происходящих за сте-
нами российского парламен-
та, он рассказывает своим из-
бирателям от первого лица на 
страницах в социальных се-
тях:

БОРЬБА НЕРАВНАЯ, 
НО ПРОДОЛЖАЕТСЯ

7 декабря на Совете Думы 
спикер Госдумы Вячеслав Во-
лодин обещал, что в четверг 
поставит на обсуждение за-
конопроекты от оппозицио-
неров, которые давно уже до-
жидаются очереди на рассмо-
трение. Действительно, 8 де-
кабря успели рассмотреть 
три.

Первый касается индекса-
ции пенсий работающих пен-
сионеров. По нашему мне-
нию, именно они достойны 
индексации, так как продол-
жают работать, а значит, и от-
числять в пенсионный фонд. 

Хлеб в розничной торгов-
ле России неожиданно сильно 
подорожал. Повысились цены 
на весь ассортимент хлебобу-
лочных изделий, который на-
считывает 250 наименований. 
Несмотря на рекордный уро-
жай зерновых и обилие ре-
сурсов, необходимых для их 
производства, цены, вопре-
ки здравому смыслу, повыси-
лись на 18%.

Возникло странное обсто-
ятельство. Стоимость зерна 
на внутреннем рынке понизи-
лась на 35%. Мука дешевеет. 
Роста цен на топливо не на-
блюдается. Учитывая избы-
ток транспортных мощностей, 
расходы на логистику повы-
шаться не могут. Упаковоч-

ный материал не повышался 
в цене. Следовательно, нет 
причин и для повышения цен 
на главный продукт для насе-
ления – хлеб!

Кроме того, продажи хле-
ба и хлебобулочных изделий в 
натуральном выражении в 2021 
и 2022 годах одинаковы. Они 
составили 11,2 млн тонн. Объ-
ем продаж этого вида изде-
лий в 2022 году увеличился на 
7,3%. В этой связи цены никак 
не могли подняться до уровня 
18%. Но они поднялись! Ответ-
ственность за это должны не-
сти все – посредники, спеку-
лянты, продавцы и чиновники, 
регулирующие тарифы.

Алчность бизнеса и про-
давцов хлеба вынула из кар-

И хотя аргументация абсолют-
но логична, депутаты партии 
власти не стали голосовать, 
таким образом, законопроект 
был отклонен.

Второй законопро-
ект касался предоставле-
ния бесплатного санаторно-
курортного лечения 
детям-инвалидам. Сейчас по 
закону они могут получить 
путевку только по основно-
му заболеванию. Но часто бы-
вают сопутствующие болез-
ни, которые тоже нуждаются 
в лечении. Мы считаем, что 
дети-инвалиды вне зависимо-
сти от того, какое заболева-
ние указано как основное, а 
какое вторичное, имеют пра-
во на бесплатное санаторно-
курортное лечение. Резуль-
тат голосования тот же – зако-
нопроект отклонен по той же 
схеме.

Третий законопроект был 
о том, чтобы материнский ка-
питал выдавался на третьего 
усыновленного ребенка. Как 
мы считаем, это послужило 
бы стимулом для того, чтобы 
детей охотней брали из дет-
домов, и малыши воспитыва-
лись бы в комфортных семей-
ных условиях. Как вы уже до-
гадались, и этот законопро-
ект ушел в корзину.

Под занавес заседания 
мой коллега Алексей Курин-
ный внес поправки к проекту 
постановления Госдумы «Об 
информации министра здра-
воохранения Мурашко о мо-
дернизации первичного звена 

здравоохранения РФ». Курин-
ный предложил рекомендо-
вать правительству принять 
то, что в своем недавнем вы-
ступлении анонсировал пре-
зидент России, а именно:

1. Признать, что финан-
сирование здравоохранения 
находится на недостаточном 
уровне и увеличить его с 4% 
от ВВП до 5% к 2025г.

2. Выровнять зарплаты ме-
диков вне зависимости от ре-
гиона, поскольку сейчас в 
бедных регионах получают в 
5 раз меньше, чем в богатых, 
за одну и ту же работу.

3. Установить предельные 
нормы нагрузки на медицин-
ских работников – сейчас их 
устанавливают сами больни-
цы.

Мы были уверены, что 
предложения будут приня-
ты, поскольку их анонсировал 
президент страны. Но и их 
«прокатили». Возникает во-
прос: с кем же Единая Россия, 
если отклоняет даже предло-
жения президента, реально-
го воплощения которых ждут 
люди?

СТРАНУ НАДО РАЗВИВАТЬ, 
А НЕ «ОПТИМИЗИРОВАТЬ»

На повестке дня в Госду-
ме стоит вопрос о переиме-
новании судов в РМЭ. Ска-
жем, Юринский суд будет на-
зываться Горномарийский суд 
№ 1, Новоторъяльский – Со-
ветским. Казалось бы, ерун-
да какая, проголосуем и забу-
дем. Но на все это меропри-
ятие из федерального бюд-
жета выделяется полмилли-
она рублей – чтобы поменять 
штампики, установить новые 
вывески. Это при том, что вся 
страна сейчас помогает мо-
билизованным. Мы в Думе, 
принимая бюджет и урезая 
все, что можно, проголосова-
ли против секвестирования, 
потому что так урезать нель-
зя. Нам объясняли, что денег 
нет, вы уж поймите… И тут же 
параллельно с этим полмил-
лиона на то, чтобы сменить 
вывески на уже действующих 
судах.

У меня есть подозрение, 
что это шаг к «оптимизации», 
которая до сих пор продол-
жается. Но Юрино и Горнома-
ри «оптимизировать» невер-
но. Это уже было сделано по 
медицине несколько лет на-
зад, когда здравоохранение 
Юринского района присоеди-
нили к Горномарийскому. А 
находятся они на разных бе-
регах Волги. Даже летом по 
асфальту плечо более ста ки-
лометров. В распутицу до-
браться вообще невозможно. 
До ближайшего моста – 267 
км. Не каждый больной вы-
держит такой путь.

Беды здравоохранения 
мне особо близки, посколь-
ку по первому образованию 
я врач и родился в Юринском 
районе. Больно смотреть, что 
там всего один терапевт. А 
еще десять лет назад больни-
ца осуществляла весь спектр 
медицинских услуг. Такая вот 
цена «оптимизации».

Сейчас пойти навстре-
чу и проголосовать за укруп-
нение судов – страна потеря-
ет полмиллиона на штампи-
ки, а люди лишатся возмож-
ности обратиться в суд. Пози-
ция нашей партии – улучшать 
жизнь в регионах. Важно раз-
вивать страну, а не урезать 
ее. А пресловутая «оптимиза-
ция» – путь к вымиранию.

СЕЛЬСКИЙ ТУРИЗМ МОЖЕТ 
ПОМОЧЬ АГРАРИЯМ

В Чебоксарах проходил 
двухнедельный межрегио-
нальный форум «Чувашия ту-
ристическая». На него собра-
лись представители самых 
разных регионов страны. Гла-
ва Чувашии Олег Николаев 
смог собрать федеральных 
экспертов, имеющих практи-
ческий опыт предпринимате-
лей, представителей органов 
власти, ответственных за раз-
витие туризма.

Туристическая отрасль пе-
реживает непростые време-
на. Сначала пандемия, а за-
тем санкционное давление 
полностью меняют структу-
ру российского туризма. По-

явился большой спрос на пу-
тешествия внутри страны. По 
прогнозам, в этом году чис-
ло внутренних туристов до-
стигнет 61 млн. человек. Это 
практически допандемийный 
уровень. Оборот индустрии в 
России за год вырос на 10%. 
При этом количество выезд-
ных поездок сократилось с 19 
миллионов до 7,5 миллионов.

Правительство России су-
щественно увеличило под-
держку внутреннего туриз-
ма. С этого года впервые на-
чали давать гранты для орга-
низации агротуризма. Ферме-
ры и небольшие сельхозпред-
приятия могут получить до 10 
млн. рублей на строительство 
гостевых домов, покупку ту-
ристического оборудования и 
благоустройство территории. 
Причем общий объём гран-
тов из бюджета ежегодно бу-
дет увеличиваться в 1,5 раза.

В европейских странах 
сельский и этнотуризм при-
носит до 30% прибылей агра-
риев. Пока у нас в стране эта 
доля не превышает 1%.

Чем привлечь в Поволжье 
туристов и как помочь агра-
риям – одни из главных тем 
форума.

Я рассказал о том, как 
«Звениговский» провёл в этом 
году национальный праздни-
ка Уяв.

Интересным было высту-
пление руководителя Центра 
компетенций в сфере сель-
хозкооперации и поддержки 
фермеров Марий Эл Павла Ра-
евского. Он рассказал о том, 
какие проекты уже реализу-
ются в нашей республике.

После завершения фору-
ма делегация во главе с пред-
седателем думского комитета 
по финансовому рынку Анато-
лием Аксаковым посетила но-
вую производственную пло-
щадку «Звениговского» в Но-
вочебоксарске.

Радует, что государство 
всё больше внимания уделя-
ет поддержке сельхозпроиз-
водителей. Будем надеяться, 
что это долгосрочная страте-
гия.

манов наших граждан 91 млрд 
рублей без всяких оснований! 
Такое повышение цен на хлеб 
полностью повторяет ситуа-
цию в Евросоюзе, где тоже на-
блюдаются повышение цен на 
хлеб на 18%. Но там имеются 
проблемы с поставками зер-
новых и происходит резкий 
рост тарифов на энергоресур-
сы. Ничего этого в России нет!

Цены на хлеб нагло и дерз-
ко подтягивают под уровень 
Евросоюза! Подобные «фо-
кусы» требуют немедленно-
го решения со стороны пра-
вительства, поскольку с 1 де-
кабря предстоит новый рост 
цен. Он будет вызван инфля-
цией, созданной правитель-
ством в связи с переносом 

индексации тарифов ЖКХ для 
населения с 1 июля 2023 года 
на 1 декабря года текущего. 
При этом тарифы вырастут не 
на 4%, как летом, а сразу на 
9%. Разумеется, это подхлест-
нет общую инфляцию. По су-
ществу населению предлага-
ется заплатить вперёд, чтоб 
не снижать доходов олигар-
хов от ЖКХ, завладевших уже 
половиной водопроводных и 
тепловых сетей.

Под рост тарифов подни-
мут цены на всё, включая и 
хлеб. Между тем, согласно 
денным Росстата, за чертой 
бедности сегодня, живет каж-
дый седьмой россиянин. Это 
в полтора раза больше, чем в 
конце прошлого года. В пер-

вом квартале 2022 года число 
россиян, получающих доходы 
ниже границы бедности, со-
ставило 20,9 млн человек.

Одной из причин повы-
шения уровня бедности ста-
ло ускорение инфляции. Оно 
превзошло рост среднедуше-
вых номинальных денежных 
доходов. Такое положение 
длится уже 10 лет подряд, и 
сегодня уровень жизни насе-
ления на 10% ниже, чем в 2013 
году без учета инфляции те-
кущего 2022 года.

Президиум ЦК КПРФ заяв-
ляет: Правительством не вы-
полняется указ президен-
та о снижении числа бедных 
граждан в два раза. 
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Бюджет-2023. Живущие по указке
9 декабря состоялись от-

крытые публичные слушания 
по бюджету города на буду-
щий год. О проведении слу-
шаний были объявления в га-
зете «Волжская правда» и на 
сайте городского собрания. 
В них может принять участие 
любой житель нашего горо-
да, задавать вопросы, обсуж-
дать и выражать свое мне-
ние – следует или нет при-
нимать бюджет в предлагае-
мом виде. На этих слушаниях 
было немного больше пред-
ставителей горожан, чем на 
последней сессии городско-
го собрания. Стоит обозна-
чить категорию волжан, заре-
гистрировавшихся на участие 
в этих слушаниях: пять депу-
татов городского собрания, 
трое жителей города и две-
надцать работников админи-
страции. Получается, волжа-
нам неинтересен бюджет го-
рода, который будет принят с 
заранее предсказуемым ре-
зультатом.

Каждый бюджет – хоть 
семейный, хоть городской – 
предполагает доходную часть 
и расходную. Основное в 
формировании бюджета – до-
ходная часть. Надо четко по-
нимать, сколько будет зара-
ботано, и сколько можно бу-
дет потратить. Но именно 
здесь возникает неясность: 
оказалось, невозможно опре-
делить, сколько денег бу-
дет собрано в городе Волж-
ске в виде налогов и сборов. 
На этот вопрос не может дать 
ответ ни глава города, ни на-
чальник финансового управ-
ления, ни зам главы админи-
страции по экономике, ссыла-
ясь на то, что после реформи-
рования налоговой инспекции 
все данные уходят в респу-
бликанские органы, и узнать 
о них возможности практиче-
ски нет. 

Последний раз, буду-
чи главой городского окру-
га, я такие данные получил за 
2020 год. Сумма всех собран-
ных налогов тогда составила 
3 283 000 000 рублей – три с 
четвертью миллиарда! Поло-
вина из них ушло в федераль-
ный бюджет; 43,6% отправи-
лось в республиканский бюд-
жет и только 6,4% осталось в 
городе. В численном выраже-
нии это всего 270 миллионов 
рублей. На 2022 год общая 
сумма бюджета Волжска со-
ставила 1 975 000 000 рублей 
– меньше двух миллиардов. В 
эту сумму входят деньги, по-
лученные в виде субсидий, 
субвенций и дотаций из ре-
спубликанского и федераль-
ного бюджетов. 

На этот год бюджет город-
ского округа запланирован 
в размере 1 600 000 000 ру-
блей. Из налогов, которые бу-
дут собраны в Волжске, в эту 
сумму войдут 352 миллиона 
рублей. Этими деньгами не-
посредственно может распо-
ряжаться администрация без 

Действующая финансо-
вая политика не ограничива-
ет инфляцию, а разгоняет ее. 
Она же замораживает разви-
тие экономики в условиях ми-
рового кризиса и экономиче-
ских санкций.

Инфляция «съедает» до-
ходы граждан, порождая все 
больше бедных и нищих. В 
2022 году значительно подо-
рожали овощи – более чем 
на 20%. Цена на молоко по-
высилась на 19%. Некоторые 
товары подорожали и исчез-
ли из магазинов. Аналити-
ки ожидают рост цен по ито-
гам года на товары в разме-
ре 13,2%, на услуги – 10,2%, 
на непродовольственные то-
вары – на 15,2%.

Вызывает недоумение, по-
чему растут цены на продук-
ты, которые производятся 
в России в достаточном ко-
личестве. Почему дорожа-
ет хлеб, когда по всей логи-
ке экономических законов он 
должен дешеветь? Совершен-
но очевидно, что рост цен но-
сит искусственный характер. 
Он никак не соответствует 
инфляционным процессам в 
продовольственном секторе 
страны.

Мониторинги правитель-
ства не дают желаемых ре-

6 декабря 2022 года, в 
Волжске прошел очередной 
Пленум Волжского местного 
отделения КПРФ.

Основной вопрос был по-
священ прошедшим пятому 
(ноябрьскому) совместному 
Пленуму ЦК КПРФ и девятому 
(совместному) Пленуму Ма-
рийского республиканского 
отделения КПРФ «Опыт совет-
ского народовластия и зада-
чи КПРФ в борьбе за подлин-
ную демократию, социальный 
прогресс и дружбу народов».

В работе Пленума принял 
участие и выступил секре-
тарь Марийского республи-
канского отделения КПРФ Ца-
регородцев С.Н.

С докладом на Пленуме 
выступила Первый секретарь 

Депутаты Госсобрания Ма-
рий Эл первого декабря при-
няли бюджет республики на 
2023 год. Дефицит составил 
1,7 млрд руб. Но и этот вари-
ант основного финансового 
документа республики оппо-
зиция раскритиковала за «из-
лишний оптимизм». И толь-
ко представители партии вла-
сти остались всем довольны, 
заявив, что в республику по-
сле 24 февраля полились за-
казы «по молекулам и супер-
компьютерам», намекая на 
то, что Марий Эл скоро пре-

Неожиданно оптимистич-
ным оказался базовый про-
гноз экономического разви-
тия Марий Эл на ближайшие 
годы. Документ, подготовлен-
ный региональными чиновни-
ками, сулит населению респу-
блики рост доходов, продол-

Обуздать произвол 
в ценообразовании!

Пленум Волжского райкома партии

Довольны только единороссы

Чем оправдан оптимизм?

зультатов. Цены продолжают 
расти. Следовательно, необ-
ходимо принимать комплекс 
мер государственной защиты 
ценообразования от произво-
ла посредников и продавцов.

Президиум ЦК КПРФ счи-
тает, что деятельность прави-
тельства должна быть наце-
лена на защиту населения, а 
не на защиту догматов рыноч-
ных авантюристов. Сложив-
шиеся подходы направляют 
страну на путь деградации. 
КПРФ настаивает на принятии 
закона о государственном ре-
гулировании цен на продукты 
и предметы первой необхо-
димости. Это послужит делу 
стабилизации цен на внутрен-
нем рынке, затормозит сни-
жение уровня жизни насе-
ления и ограничит произвол 
предпринимателей в ценоо-
бразовании.

Настаиваем на вдумчивом 
и предметном рассмотре-
нии Правительством России 
социально-экономической 
программы КПРФ и предло-
женного нами бюджета раз-
вития. Их актуальность зна-
чительно возросла в услови-
ях обострения общего кри-
зиса капитализма и жёстких 
экономических санкций За-
пада.

Волжского местного отделе-
ния КПРФ Аблязова О.А.

Так же представители Ко-
митета обсудили ряд вопро-
сов текущей работы и наме-
тили планы на будущее, сре-
ди которых празднование 
100-летия образования СССР 
и подготовка к предстоящим 
выборам. Вручили памятные 
медали заслуженным товари-
щам.

Любое партийное собра-
ние, это не «сухое» зачиты-
вание подготовленных докла-
дов, в первую очередь, это 
выработка стратегии даль-
нейшей работы и общение, 
так все и было.

Лишь только имея план 
действий возможно достиже-
ние поставленной цели!

вратится в аналог Кремние-
вой долины.

На обсуждении бюдже-
та-2023 в Госсобрании фрак-
ция коммунистов назвала его 
«весьма оптимистичным» с 
учетом «сложившейся ситуа-
ции и введенных против Рос-
сии санкций». Выступавший 
от коммунистов депутат Гос-
собрания РМЭ Геннадий Гри-
горьевич Зубков обратил вни-
мание, что даже динамика 
российского ВВП по итогам 
2023 года будет отрицатель-
ной.

жительности жизни и рожда-
емости. И это притом, что ряд 
отраслей в 2022-м пережива-
ет падение из-за «санкцион-
ного давления», а судьба са-
мых «прорывных» проектов 
уходящего года остаётся ту-
манной.

согласования с республикан-
скими финансовыми органа-
ми. Из этих средств оплачи-
вается труд администрации и 
городского собрания, благоу-
стройство, освещение, содер-
жание кладбищ, пляжа и т.д. 

Много это или мало? Отве-
тить на этот вопрос поможет 
пример на тему капитального 
ремонта дорог. В городе об-
щая протяженность дорог со-
ставляет 155 километров. Из 
них 60 км – асфальтирован-
ные, 55 км имеют щебеночное 
покрытие и 40 км – грунто-
вые. Грунтовые и щебеночные 
– это практически весь част-
ный сектор нашего города. По 
горделивому заявлению гла-
вы администрации Шагвале-
ева, прозвучавшему в центре 
управления регионом, с мо-
мента прихода его в админи-
страцию финансирование ре-
монта дорожной сети горо-
да увеличилось с 22 миллио-
нов до 70 миллионов, и было 
капитально отремонтирова-
но 8 с хвостиком километров 
дорог. При этом в 2021 году 
было отремонтировано 6 ки-
лометров дорог. Но когда пе-
ресчитываешь стоимость про-
изводства работ, то оказыва-
ется, что ремонт квадратного 
метра дороги в 2021 году сто-
ил 1000 рублей, а в 2022-ом – 
уже 2000. 

На 2023 год на дорожные 
работы вновь закладывает-
ся… 22 миллиона рублей. В 
расчете на то, что ближе к 
лету республика снова рас-
щедрится и что-нибудь под-
кинет. 22 миллиона образуют-
ся из 12 миллионов из мест-
ного бюджета и 10 из респу-
бликанского дорожного фон-
да. Сколько в Волжске соби-
рается транспортного нало-
га узнать тоже не получилось 
– снова тайна за семью пе-
чатями, но для сравнения: в 
2019 году волжане заплатили 
в дорожный фонд республики 
85 миллионов рублей. Машин 
меньше не стало, в 2022 году 
эта сумма явно возросла. 

В бюджете-2023 есть и 
приятный момент: на ремонт 
школы № 4 выделили 86 мил-
лионов рублей. А посколь-
ку школа № 3 на «Заре» на-

ходится в гораздо более пла-
чевном состоянии, я задал 
резонный вопрос, будет ли 
она ремонтироваться. Все от-
ветственные лица промолча-
ли, опустив головы. И толь-
ко депутат-единоросс Янков-
ская, по совместительству яв-
ляющаяся директором 4-ой 
школы, с вызовом заявила: 
«Нам разрешили!» Получает-
ся, что сейчас, чтобы подать 
заявку на ремонт здания шко-
лы, нужно разрешение, одо-
брительный кивок из Йошкар-
Олы? Печально, что сама Ян-
ковская не осознает двусмыс-
ленность своей фразы.

Самое грустное, что ад-
министрацию города и еди-
норосское большинство го-
родского собрания совер-
шенно не интересует, сколь-
ко собирается в городе нало-
гов. Они просто плывут по те-
чению – сколько дадут денег 
из республики, столько и бу-
дут тратить. Как скажут рас-
пределить, так и проголосу-
ют. Нет сомнений, что бюджет 
будет принят в предложенном 
виде. А то, что он не отвечает 
интересам волжан, никого не 
интересует. 

В заключение еще немно-
го цифр, которые при наших 
скудных возможностях были 
выделены на функционирова-
ние главы городского округа. 
В 2020 году эта сумма соста-
вила 1 млн 689 тысяч рублей; 
в 2022 году – 2 млн 252 тыся-
чи рублей. Рост на 33%! На де-
путатов городского собрания 
в 2020 году было потрачено 
2 млн 780 тысяч рублей, а в 
2022 году – 4 млн 394 тысячи. 
Рост на 58%!

Сразу вспоминаются бес-
смертные слова лидера Еди-
ной Росси: «Денег нет, но вы 
держитесь там…». Мы-то дер-
жимся, но возникает резон-
ный вопрос, нужно ли нам 
такое городское собраниие, 
и нужна ли должность гла-
вы городского округа в том 
виде, в котором она есть, и 
не лучше ли совместить ее с 
должностью главы админи-
страции и выбирать всена-
родно всеобщим прямым го-
лосованием?

Николай Семенов

Прогноз на 2023 год осно-
ван на предположении, что от-
расли экономики республики 
«адаптируются к новым эконо-
мическим условиям и струк-
турной перестройке». На чем 
основывается само предполо-
жение, выяснить не удалось.
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Служить бы рад?..

«Глокая куздра» тарифов

Игорь Стрелков прибе-
жал в Москву из зоны спец-
операции, о его впечатлени-
ях, размышлениях и причи-
не возвращения он поведа-
ет (и уже) самостоятельно в 
разных социальных сетях (кто 
его знает, знает и в каких). 
Я лишь обозначу собствен-
ное мнение по итогам прочи-
танного «от Стрелкова», осо-
бая пикантность заключает-
ся в том, что сей уважаемый 
муж — убеждённый монар-
хист. Но основное заключает-
ся в Стрелковско-меткой ци-
тате про «апатичное выполне-
ние служебного долга», ког-
да одни не хотят, а другие не 
могут объяснить — зачем. Там 
же у Стрелкова и про зерно-
вую сделку, и прокачку амми-
ака через Одессу и про про-
чий «газ». Итак.

Иногда судачат, мол, в 
Российской Федерации «фе-
одализм». Врут! Здесь — «бе-
нефициарий». Потому что 
«феод» или по-иному — пра-
во получения дохода с зем-
ли — был наследственным. А 
«бенефиций» предоставлялся 
с условием несения службы: 
придворной, административ-
ной, военной. В переводе на 
отечественный язык: вотчи-
на и поместье. Первое владе-
ние передавалось «от отче», 
отца. Второе — от Начальника 
в качестве оплаты служебным 
дворянам, коих «помещали на 
землю». «Служебным» — так 
как на службе, дворяне — от 
«царёва двора».

Между «феодалами» и 
«бенефициарами» был жёст-
кий антагонизм: новенькие 
стремились «откусить» в свою 

«Правительство продол-
жает выполнять свое обе-
щание по сдерживанию тем-
пов роста тарифов, но глав-
ной задачей в сфере тариф-
ной политики стало сохра-
нение тенденции, при кото-
рой темпы роста платежей 
остаются ниже планируемого 
уровня инфляции…» Чудесная 
синтаксическая конструкция, 
просто загляденье, не правда 
ли? Жаль, что практического 
смысла в ней ровно столько 
же, сколько в насквозь искус-
ственном построении «Глокая 
куздра штеко будланула бо-
кра и курдячит бокрёнка». А 
пока тарифы «штеко будлану-
ли» население, и люди очень 
сильно желают знать, кто и за 
что их так «курдячит»…

Рост тарифов, суть кото-
рого совершенно непонятна 
гражданам, чиновники лю-
бого ранга – от самого низ-
кого до необычайно высоко-
го – объясняют легко и с удо-
вольствием. Вот еще один 
перл от сенатора, большого 
человека в Совете Федера-
ции из комитета по бюджету и 
финансовым рынкам: «Повы-
шение тарифов на жилищно-
коммунальные услуги про-
исходит раз в полугодие на 

МРОТ подрос, 
но незначительно

Госдума в среду приняла в 
третьем, окончательном чте-
нии закон об увеличении с 
2023 года на 6,3% минималь-
ного размера оплаты труда 
(МРОТ).

Законом устанавливается 
минимальный размер оплаты 
труда с 1 января 2023 года в 
сумме 16 242 руб. в месяц (с 
1 июня 2022 года МРОТ уста-
новлен в размере 15 279 руб.).

пользу от стареньких. Самый 
яркий пример в нашей сторо-
не (стране) — опричнина. Пе-
ремешал всё и всех Миша Ро-
манов, вступивший на цар-
ство после Смуты.

Вот интересно, в какой 
именно момент его Господь 
помазал, то бишь «избрал-
выбрал»? До людского голо-
сования (было неоднознач-
ным, с нарушением регла-
мента и «грязными техноло-
гиями»), либо после? Новояв-
ленному начальнику требо-
валось: во-первых, поощрить 
тех, кто помог, во-вторых, не 
ввергнуть в новую Смуту, от-
толкнув остальных.

Поместье решено было 
считать «выслуженной вотчи-
ной», если несколько поко-
лений станут верными слуга-
ми. Акцентирую — не государ-
ству, а государю, ведь кля-
лись в верности конкретному 
Начальнику. В юридическом 
смысле декабристы — не из-
менники, ибо присягу не нару-
шали, со смертью Александра 
I оная закончилась естествен-
ным образом. Николаю же 
первому они ничего не обеща-
ли, оттого в «пересменке» и 
выступили. А в 1918 году рас-
стреляли не императора Ни-
колая II, а гражданина Нико-
лая Романова, собственноруч-
но перечеркнувшего и титул с 
полномочиями, и присягу ему.

Убивать, конечно, пло-
хо, тем более детей, но раз-
ве такой уж «небывалый слу-
чай» в сравнении с прочими 
царствами-государствами, 
когда с того, кому много да-
лось, много и спросили. Мало 
что ли иноземно-венценосных 

уровне инфляции, а в этом 
году — даже ниже этого уров-
ня в два раза. К сожалению, 
повышение необходимо, по-
скольку тарифы должны быть 
экономически обоснованны-
ми. Если изменения тарифов 
будут идти в русле экономи-
ческих процессов, тогда бу-
дет своевременно поддержи-
ваться вся необходима ин-
фраструктура». Слов в этом 
выступлении много, а смыс-
ла? То, что повышение тари-
фов происходит на уровень 
инфляции – это радует. Но что 
есть инфляция? Банк России 
сообщает, что в этом году го-
довая инфляция – 12-13%. Бо-
лее критичные, но вполне ло-
яльные экономисты называ-
ют цифру в 20%, а то и выше. 
Но имеют ли значение все эти 
цифры для обычного чело-
века? Для него есть один по-
казатель – состояние его ко-
шелька. И вот это состояние 
совершенно не готово к оче-
редному зимнему «отрица-
тельному снижению» тари-
фов. Спроси любого прохоже-
го – узнаешь, что его покупа-
тельская способность упала в 
разы, а не на жалкие процен-
ты инфляции. О росте реаль-
ных доходов просто не слы-
шали, наоборот, они падают, 
как бы чиновники ни утверж-
дали обратное. Хотя, у них-
то доходы, возможно, имеют 
«отрицательное снижение», и 
экономить на самом необхо-
димом им не приходится.

Рост тарифов на комму-

семей в остальном миру пе-
ребили? Между прочим, Пав-
ла I перед смертью заставля-
ли подписать отречение, су-
лили, дескать, отпустим в мо-
настырь, но Павел предпо-
чёл умереть императором, не 
дрогнул, что заслуживает, как 
минимум, уважения.

А те, кто с ним распра-
вились — преступники и де-
факто, и де-юре, но о цареу-
бийстве (эвфемизм «апоплек-
сический хлопок») в подцен-
зурной прессе ничего не пи-
сали более 100 лет, все бума-
ги участников заговора после 
их кончины изымались. Боль-
шевики ведь «кровавые», не 
то, что беспорочные «хрусто-
булочники»…

Однако вернёмся в со-
временную Россию. Для 
«феода-вотчины» времени 
минуло мало, да и тепереш-
няя российская знать уми-
рать вроде вообще не наме-
ревается. Наверное, некото-
рым показалось, что вкупе с 
экс-коллективной собствен-
ностью, они бонусом обрели 
бессмертие. Поэтому среди 
называемых «элитами» — го-
сударственный «строй бене-
фициаров». Любопытно, но 
Оptimus на латино-древнем 
наделялся дополнительным 
значением «Знати», благода-
ря, чему, например, «оптими-
зация налогов» заиграла све-
жими красками.

Заниматься хозяйством 
«бенефициарам» — и скучно, 
и грустно. (Они же «не созда-
вали», им «раздавали» — поч-
ти мгновенно. А людишки но-
неча, не крестьяне давеча, 
ими управлять более хлопот-

нальные ресурсы всегда объ-
яснялся ростом мировых цен 
на энергоносители. Так нам 
всегда говорили: там растет, 
и поэтому у нас растет. Ког-
да там перестало расти, у 
нас продолжало расти. Если 
брать страны с такой же ситу-
ацией, в которой сейчас ока-
зались мы, страны, которые 
были под санкциями — Иран 
и Венесуэла, у них цены на 
энергоносители, в том числе 
для потребителя, падали, — 
считает Константин Крохин, 
председатель Союза жилищ-
ных организаций Москвы. — В 
условиях сокращения внеш-
неэкономического спроса на 
энергоресурсы, а все комму-
нальные ресурсы — произво-
дные энергоносителей, мы 
предполагаем, что энергоно-
сители останутся в стране. 
Значит, предложение на вну-
треннем рынке будет боль-
ше, и цены на энергоресур-
сы расти не должны. А если 
не растут цены на энергоре-
сурсы, нет оснований для ро-
ста тарифов на коммуналь-
ные услуги. 

Получается, оснований 
для роста нет, но сам рост 
очень даже присутствует. При 
этом он никак не обосновы-
вается – тарифообразование 
это тайна похлеще секрета 
атомной бомбы. На этом фоне 
жалким лепетом кажутся объ-
яснения Минэкономразвития, 
что нынешнее повышение та-
рифов обусловлено особой 
необходимостью, но зато сле-

но). Отсюда стремление туда, 
где всё налажено: жить надо 
там, собирая на прожитьё тут. 
Логично и рационально!

Однако, увы, чужие «на 
равных» не принимают, вклю-
чают нудное, без уважения: 
вот сколько процентов вашей 
экономики? Вот и амбиции 
— пропорционально. И взы-
грало ретивое! Причём, это 
даже хорошо, что покамест 
плохо, места освобождаются 
от «бенефициаров» сбежав-
ших к импортному «гедониз-
му». Будет, что «переделить» 
для будущих «вотчин». Луч-
ше уж сытно скучать, нежели 
впроголодь веселиться! Поэ-
тому им некогда заниматься 
остальными, они слишком за-
няты собой.

P.S. Начало присяги на 
верноподданство (из «Сво-
да законов Российской импе-
рии»): «Я обещаюсь и клянусь 
Всемогущим Богом, пред свя-
тым его Евангелием, в том, 
что хочу и должен Его Импе-
раторскому Величеству, сво-
ему истинному и природному 

дующее будет только через 
полтора года, то есть летом 
2024-го. Свежо предание, но 
верится с трудом. Боюсь, что 
сейчас никто не может зага-
дывать, что будет с тарифа-
ми через полтора года. По се-
годняшним меркам это уже 
сверхдальняя перспектива. А 
жить надо здесь и сейчас. И 
по нынешним доходам любое 
повышение платежей ой как 
не к месту. И когда рост сто-
имости затрагивает холодную 
и горячую воду, электроэнер-
гию, тепло, газ и вывоз твер-
дых коммунальных отходов, 
это больно ударит по кошель-
кам волжан. 

Нелишне сказать, что за 
последние двадцать лет нам 
многократно обещали сниже-
ние тарифов. В это уже верит-
ся с трудом, но интернет пом-
нит все, и найти эти обеща-
ния труда не составит. Сколь-
ко раз Единая Россия выска-
зывала красивые идеи о «сни-
жении «порога» совокуп-
ных затрат семей на опла-
ту жилищно-коммунальных 
услуг». Звучало все заман-
чиво, свежо и многообещаю-
ще… а заканчивалось очеред-
ным «отрицательным сниже-
нием» тарифов. В этом году 
партия власти даже отказа-
лась от проведения отчетно-
выборного съезда – возмож-
но, как раз потому, что обе-
щано уже столько, что при-
шла пора выполнять, но «не 
шмогла…». Радует хотя бы 
то, что в настоящее время в 

Всемилостивейшему Велико-
му Государю Императору NN, 
Самодержцу Всероссийскому 
… верно и нелицемерно слу-
жить и во всем повиноваться, 
не щадя живота своего до по-
следней капли крови…».

То бишь — служить Госу-
дарю, а не государству, оно 
вроде бы одно из другого вы-
текало, но не совсем, были 
нюансы, обессмысливавшие 
старинную «норму» в соот-
ветствие с новыми реалия-
ми. Всё ж таки — не прежний 
князь с дружиною.

А «За Веру, Царя и Отече-
ство» (За Бога, Царя и Отече-
ство) — даже здесь царь впе-
реди Отечества — не более, 
чем распространённый девиз, 
неизвестного авторства. Из-
меняемый, кстати, со време-
нем: сначала было «За Веру и 
Царя», «Отечество» добавили 
позже. Нюансы, между про-
чим, не шуточные: кому-чему 
служить бы рад, а почему бы-
вает тошно?

Михаил Синельников-
Оришак, СвободнаяПресса

Волжске активность «Единой 
России» заморожена, совер-
шенно непонятно, кто руко-
водит местной организаци-
ей, какую деятельность осу-
ществляют. Злые языки гово-
рят, что разлаялись все меж-
ду собой. Видимо, на почве 
несбывшихся надежд и невы-
полненных обещаний. К со-
жалению, на рост тарифов 
коллапс волжских единорос-
сов не повлиял.

А между тем, по словам 
все тех же пресловутых чи-
новников, у нас так все хо-
рошо, что даже Европе от за-
висти кирдык. Но о наличии 
смысла в словах начальства 
я уже писал в первом абзаце. 
Не зря ходит шутка, что когда 
смотришь телевизор, понима-
ешь, что живешь с правитель-
ством в разных странах. В их 
стране все хорошо и чудесно, 
ну а в нашей – как всегда…

Владислав Ильин
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Поздравления
Волжский районный комитет Коммунистической партии Рос-
сийской Федерации и редакция «Голос Правды в Волжске» от 
всей души поздравляют с днем рождения наших дорогих това-
рищей
МАРКИНУ Галину Владиславовну
КУЗНЕЦОВА Анатолия Ивановича
СЕМЕНОВА Николая Федоровича
СОЛОВЬЕВУ Татьяну Павловну
и желают энергии, бодрости, счастья, здоровья и новых побед! 

Товарищи офицеры, прапорщики и мичманы, сержанты и 
старшины запаса и в отставке!
Всех, кому дороги идеалы социальной справедливости, 
безопасность нашей Великой Родины, верность воин-
ской присяге, Волжская районная организация Союза Со-
ветских офицеров приглашает Вас пополнить наши ряды.
Регистрация и постановка на учет в Союзе производит-
ся по адресу:
г.Волжск, ул.Ленина, дом 35
в помещении Волжского Райкома КПРФ, во вторник и 
пятницу с 10.00 до 14.00 часов.
При себе иметь одно фото размером 3х4см для удосто-
верения.

Призываем в наши ряды!

Праздничный концерт, 
посвященный 100-летию СССР

Добрая дорога

Топор социальной эволюции

Ребенка высадили на мороз

Марийский врач погибла на Донбассе Инфляция растет

8 декабря 2022 года в Мо-
скве в Колонном зале Дома 
Союзов КПРФ провела празд-
ничный концерт, посвящен-
ный 100-летию Союза ССР.

Красочно была оформлена 
сцена, над ней были подняты 
флаг СССР и флаги всех 15 со-
юзных Республик СССР. 

Концертная программа 
подготовлена на высочай-
шем уровне. Перед зрителя-
ми выступили Академиче-
ский ансамбль песни и пля-
ски Российской Армии име-
ни А.В. Александрова и боль-
шая группа юных артистов из 
детской Музыкально-Хоровой 
Школы «Пионерия» имени 
Г.А.Струве. Прозвучали клас-
сические русские и совет-
ские песни, в  основном па-
триотического содержания. 
Такие песни, как «Катюша», 
Священная война», «Эх, доро-
ги», «Родина моя», «Смуглян-
ка», «Калинка», «Несокру-

Жители Волжска и Волж-
ского района активно прини-
мают участие в оказании гу-
манитарной помощи участни-
кам СВО. В каждом магази-
не «Звениговский» благотво-
рительным фондом «ДОБРАЯ 
ДОРОГА» установлены короб-
ки. Неравнодушные покупате-
ли магазинов «Звениговский» 
заполняют коробки съестны-

9 декабря в Волжске кон-
дуктор одного из рейсовых 
автобусов высадил на оста-
новке «Химчистка» 10-летне-
го ребенка из-за того, что у 
него не было наличных денег 
для оплаты за проезд, а опла-
ту банковской картой кондук-
тор принять отказался. Об 
этом мама ребенка рассказа-
ла в социальных сетях. По ее 
словам, только в третьем по 

Врач из Марий Эл погибла 
при столкновении микроавто-
буса и грузовика с военными 
в ДНР. Авария произошла 7 де-
кабря на трассе Торез — Шах-
терск, погибли 16 человек, три 
человека увезли в больницу.

— Министерство здраво-
охранения Республики Марий 

При всей закрытости и 
многозначности нынешней 
власти два ее параметра кри-
стально ясны.

С одной стороны, ее то-
тально имитационный ха-
рактер и отчасти вызван-
ная им неадекватность дела-
ют управление нежизнеспо-
собным: если пациенту нель-
зя помочь (в том числе пото-
му, что он не в состоянии осо-
знать и воспринять помощь), 
вопрос о том, достоин ли он 
этой помощи, теряет смысл.

С другой, нежизнеспособ-
ность означает неизбежность 
кардинального оздоровле-
ния, причем скорую (ставшее 
уже обыденным перераста-
ние привычного негодования 
граждан России в обоюдное 
бешенство при общении лю-
дей на фронте со своими род-
ственниками в тылу тому по-
рукой), — скорее всего, до 
конца 2023 года.

Разумеется, вся страна 
жаждет, чтобы это оздоров-
ление происходило стро-
го по закону, но она жаждет 
и гарантий права на жизнь 
в виде прожиточного мини-
мума, и человеческого пен-
сионного возраста, и нор-
мальных медицины с обра-
зованием, не говоря о пу-
тинских «25 миллионов вы-
сокотехнологичных рабочих 
мест» образца мая 2012 года 
и нормального снабжения 
солдат.

Очередное Смутное вре-
мя может, в отличие от про-
шлых раз, привести и к уни-
чтожению русский цивили-
зации, — но на нашей сторо-
не опять играет мировой кри-
зис, и в целом шансы на вы-
живание (естественно, рус-
ской культуры, а не отдель-
ных индивидов) пока вполне 
приемлемы.

В связи с этим все более 
важен прагматичный вопрос: 
как отличить реальную власть 
от мнимой, большевиков от 
временщиков, государя от са-
мозванцев (которые уже нача-
ли всплывать)?

Для этого надо подхо-
дить ко всем претендентам 
на власть с меркой, с которой 
подходит к ним история: обе-
спечат ли они прогресс и раз-
витие общества, раскрепоще-

шимая и легендарная», «Три 
танкиста», «Поклонимся ве-
ликим тем годам», «Учитесь 
держаться в седле», «Вдоль 
по Питерской», «Крылатый 
апрель», «О веселом ветре», 
«Моя Москва» и др. Начался 
концерт с гимна СССР, а за-
вершился исполнением «Ин-
тернационала». 

Ведущими на празднич-
ном концерте были известные 
дикторы Центрального теле-
видения Гостелерадио СССР 
Анна Шатилова и Евгений Ко-
чергин. Они также читали со 
сцены стихи советских поэ-
тов. 

В зале был аншлаг. Среди 
зрителей были люди всех воз-
растов. В российскую столицу 
на праздничный концерт съе-
хались коммунисты со всей 
России и ближнего зарубе-
жья. Было много и зарубеж-
ных гостей.

ми припасами, в основном ту-
шенкой и мясными кашами. 
Теплые носки, связанные соб-
ственными руками, женщины 
приносят в Волжский райком 
КПРФ.

Огромное спасибо всем 
волжанам за поддержку и от-
зывчивость, за бескорыстную 
помощь военным Российской 
Армии!

счету автобусе приняли опла-
ту картой и довезли ребенка 
до нужной остановки. 

Это вопиющий случай, не 
только нарушающий действу-
ющее законодательство, но и 
правила общечеловеческой 
морали. Норма о том, что за-
прещено высаживать из об-
щественного транспорта на 
мороз детей, не достигших 
16-летнего возраста, давно 

Эл с прискорбием извещает о 
том, что 7 декабря года в ре-
зультате ДТП погибла врач-
педиатр Медведевской ЦРБ, 
командированная для прове-
дения профосмотров детей в 
новых территориях РФ, Ната-
лия Николаевна Кострова, — 
отмечается в сообщении.

Инфляция в России в ноя-
бре ускорилась, сообщил Рос-
стат. В лидерах роста из еды 
огурцы (+32,5%), помидоры 
(+16,9%) и апельсины (+9%). Из 
остальных товаров – аскорби-
новая кислота (+4,8%), аципол 
(+3,4%) и дизельное топливо 
(+2,9%).

ние и усложнение человека, 
— или нет.

Если нет — самые хитрые, 
самые ресурсные, самые эф-
фективные политические 
группы — лишь компост исто-
рии.

Если да — самые тупые, 
самые чужеродные, самые 
слабые вздымаются невиди-
мой и никому, кроме видящих 
критерий отбора, не понятной 
волной — и жестко, до поте-
ри индивидуальности впеча-
тываются во власть, стано-
вясь ею. Ибо топор социаль-
ной эволюции отсекает все 
лишнее.

Если власть вправду стре-
мится к развитию, она должна 
впрячь в него главную твор-
ческую силу мира — капи-
тал, который сегодня в силу 
исторических обстоятельств 
в основном занят развитием 
наших прямых врагов.

Чтоб сделать это, надо за-
переть его в стране, как в па-
ровом котле, чтоб он мог со-
вершать полезную для нее 
работу: закрыть его бегство 
(при согласовании инвести-
ций), закрыть его перевод из 
легальной сферы в кримино-
генную (ограничением обна-
личивания средней месячной 
зарплатой в день на челове-
ка), вернуть его из офшоров 
домой.

Разумеется, вернув капи-
тал в страну, надо дать ему 
возможность совершать по-
лезную работу, — иначе он 
взорвет все к чертовой ма-
тери, как в перегретом котле 
1917 года.

Для этого надо ограничить 
коррупцию, — и отнюдь не 
только электронной системой 
принятия решений, обеспечи-
вающий тотальный и при этом 
невидимый контроль.

Лучшим представляется 
сочетание итальянского под-
хода, рвущего круговую пору-
ку между взяточником и его 
жертвой автоматическим сня-
тием обвинений с взяткодате-
ля при его сотрудничестве со 
следствием и судом, и подхо-
да американского. Последний 
разрушает лояльность членов 
оргпреступности (а корруп-
ция во власти, в отличие от 
детского сада, всегда мафия, 
одиночек оттуда вычищают в 

ходе конкуренции лучше лю-
бого государства) конфиска-
цией всего имущества, даже 
законно приобретенного, кро-
ме социального минимума, у 
членов семей мафиози, не со-
трудничающих со следствием 
и судом.

Понятно, что для созида-
тельного применения капи-
тала этого мало: ограничение 
коррупции направит его энер-
гию, как пар в свисток, в рост 
цен.

Минимизация цен как цель 
несовместима с частной соб-
ственностью: поэтому не 
только естественные монопо-
лии, но и все базовые отрасли 
должны быть национализиро-
ваны (на 51% для сохранения 
частной инициативы) и управ-
ляться государством в инте-
ресах не их частных целей, а 
всего общества. (Обанкротив-
шуюся послевоенную Англию 
этот шаг за пятилетку вернул 
в круг наиболее промышлен-
но развитых стран мира).

Наконец, необходим разу-
мный протекционизм, без ко-
торого развитие попросту не-
возможно, — а это не только 
таможенная, но и политиче-
ская революция, так как тре-
бует как минимум выхода из 
ВТО.

То же можно сказать и про 
потребность в налоговой ре-
волюции: фискальная систе-
ма, стимулирующая не произ-
водительное накопление бо-
гатств за счет вывоза сырья, 
должна быть развернута в 
сторону стимулирования вну-
треннего производства и тех-
нологий с приоритетным об-
ложением акцизных товаров, 
экспорта сырья и конкури-
рующего с нашим производ-
ством импорта.

Резюмируя, стоит зафик-
сировать: устойчивой вла-
стью, заслуживающей под-
держки и служения, ста-
нет после, боюсь, неизбеж-
ного периода нестабильно-
сти и неопределенности лишь 
власть, служащая не финан-
совым спекулянтам, а обраба-
тывающей промышленности 
и технологиям, и ориентиро-
ванная не на вывоз сырья, а 
на производство добавленной 
стоимости.

Михаил Делягин

уже прописана в «Уставе авто-
мобильного транспорта и го-
родского наземного электри-
ческого транспорта» и закре-
плена федеральным законом. 

Данный случай должен за-
интересовать прокуратуру го-
рода и городскую обществен-
ность, вне зависимости от 
желания мамы ребенка об-
ращаться в правоохранитель-
ные органы.


